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ATA 

 

412ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE CULTURA 

DO DISTRITO FEDERAL 

 

No dia 04 de dezembro de 2018 foi realizada, na Sala Pompeu de Souza da 

Secretaria de Cultura, das 9h30 às 12h00, a 412ª Reunião Ordinária do Pleno do 

Conselho de Cultura do Distrito Federal, com a presença dos seguintes conselheiros e 

assessoria: 

 

 Guilherme Reis – Secretário de Cultura do Distrito Federal 

 Jaqueline Fernandes - Presidenta do Conselho de Cultura. 

 Adriana Ferreira Coelho Lodi - Conselheira de Cultura. 

 Daniela Diniz Tavares - Conselheira de Cultura. 

 Thiago Rocha Leandro - Conselheiro de Cultura. 

 Carlos Ferreira da Silva - Conselheiro de Cultura. 

 Heber Moura Trigueiro – Conselheiro de Cultura. 

 Luiz Felipe Vitelli Peixoto - Conselheiro de Cultura. 

 Tathiana Dal Col – Assessora Técnica Conselho de Cultura. 

 Laíza Spagna – Assessora Jurídico-Legislativa. 

 

A reunião contou ainda com a presença dos novos conselheiros, representantes 

da sociedade civil eleitos em 11 de novembro de 2018, e outros convidados abaixo 

indicados: 

 

 Divino Gomes - Concorrência Geral - Titular 

 Wellington Abreu - Concorrência Geral - Titular 

 Iara Alves - Políticas Afirmativas - Titular 

 Rita Andrade - Concorrência Geral - Primeira Suplente 

 Bernardo Berna - Concorrência Geral - Segundo Suplente 
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 Janine Carvalho - Políticas Afirmativas- Primeira Suplente 

 Rênio Quintas – Representante do Fórum de Cultura do Distrito Federal 

 Anderson Formiga – Conselheiro do CAFAC 

 

Ao verificar a completude do quórum necessário à abertura dos trabalhos, às 09h20, o 

Conselho deu início à reunião, que contou com as seguintes pautas: 

 

Expediente 

09h00 – Abertura 

09h15 – Informes 

 Aprovação de atas de reuniões anteriores; 

o Ata 332ª Reunião Extraordinária - 01.11.2018; 

o Ata 411ª Reunião Ordinária - 12.11.2018; 

 Apresentação dos Conselhos SECULT; 

 Apresentação dos Conselheiros CCDF; 

 Entrega de documentos referência e formulário de posse para novos 

Conselheiros; 

 Minuta do Regimento Interno do CCDF 

 

Ordem do Dia 

10h15– Encerramento formal do processo eleitoral CCDF 2018; 

10h30 – Apresentação das Macrorregionais de Cultura definidas no III Encontro; 

11h00 – Programação da Segunda Etapa III Encontro, no dia 19 de dezembro; 

11h30 – Comitê Grafitti; 

 

INFORMES GERAIS 

1. Aa atas das reuniões 332ª Extraordinária e 411ª Ordinária foram aprovadas e 

assinadas pelos presentes. 

2. Os conselheiros presentes na reunião se apresentaram brevemente, dizendo seus 

nomes, formação e experiência profissional.  
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3. A Presidente Jaqueline apresentou todos os conselhos de políticas hoje 

existentes na Secretaria de Cultura conforme slide abaixo, explicando 

brevemente quais suas atribuições e formas de funcionamento: 

 

 

 

4. Presidente Jaqueline apresentou os documentos referência utilizados pelo CCDF 

e entregues aos novos conselheiros. Passou a apalavra para a assessora Tathiana 

que explicou o processo burocrático de designação, posse e exercício do 

mandato aos novos conselheiros. Foi entregue o formulário de posse e 

designação para preenchimento e posterior envio à Casa Civil para publicação 

do decreto de Designação. 

 

5. Presidente Jaqueline entregou a Minuta do Regimento Interno do CCDF, 

produzida pela gestão atual em parceria com a equipe técnica, informando que 

não haverá tempo suficiente para a apreciação neste reunião pois o processe de 

construção e aprovação do regimento é longo e deve ser feito com cuidado e 
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atenção. Sugeriu que a próxima gestão já inicie s análises e alterações necessária 

logo na primeira sessão do ano, de forma que o regimento Interno seja aprovado 

o quanto antes.  

 

 Após os informes gerais, a Presidenta deu início, às 10h00, à Ordem do Dia 

cujas discussões e deliberações seguiram a ordem descrita abaixo: 

 

ORDEM DO DIA 

 

1. Encerramento formal do processo eleitoral CCDF 2018; 

 A palavra foi dada à assessora Tathiana que explicitou que não houve nenhuma 

solicitação de complementação ou errata à Ata das Eleições durante o período 

recursal. Desta forma, considerou-se o processo eleitoral do CCDF encerrado, 

com a assinatura da Ata Final das Eleições.  

 

2. Apresentação das Macrorregionais de Cultura definidas no III Encontro; 

 Presidente Jaqueline fez breve relato sobre o processo de construção das 

Macrorregionais de Cultura, ocorrido durante o III Encontro dos Conselhos 

Regionais de Cultura, no dia11 de novembro de 2018, e apresentou as 

Macrorregiões de Cultura definidas: 

 

MACRORREGIONAIS DE CULTURA 
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Plenária de Aprovação das Macrorregiões da Cultura 

Macrorregião 01 Brazlândia Ceilândia Samambaia   

Macrorregião 02 Taguatinga Vicente Pires Águas Claras   

Macrorregião 03 Recanto das Emas Gama Riacho Fundo II Santa Maria 

Macrorregião 04 Guará Sudoeste/Octogonal Cruzeiro 
Cidade Estrutural - 

SCIA 

Macrorregião 05 Candangolândia Núcleo Bandeirante Riacho Fundo I Park Way 

Macrorregião 06 Plano Piloto Lago Norte Lago Sul   

Macrorregião 07 Planaltina Sobradinho Sobradinho II Fercal 

Macrorregião 08 Varjão Jardim Botânico São Sebastião Paranoá 

 

3. Programação da Segunda Etapa III Encontro, no dia 19 de dezembro; 

 Foi apresentada, discutida e aprovada a Programação do evento de Posse 

Coletiva previsto para o dia 19 de dezembro, conforme indicado abaixo: 

 

III ENCONTRO DOS CONSLEHOS REGIONAIS DE CULTURA – POSSE 

COLETIVA DOS CONSLEHOS DE CULTURA 
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QUARTA-FEIRA – 19 DE DEZEMBRO DE 2018 

18h00 às 18h30 – Cadastramento - Entrega dos Certificados de Participação do III 

Encontro de Conselhos Regionais de Cultura e dos kits de identificação dos 

Conselheiros Regionais de Cultura. 

18h30 às 19h00 – Boas vindas do Secretário de Cultura do DF e Conselheiros de 

Cultura do DF. 

19h00 ás 19h30 – Breve apresentação do CAFAC, com assinatura simbólica do 

Regimento Interno e apresentações do CONDEPAC, CONEC e Comitê do Grafite. 

19h30 às 20h00 – Cerimônia de posse – Conselho de Cultura do Distrito Federal, 

Conselho Regional de Cultura de Candangolândia; Conselho Regional de Cultura de 

Taguatinga e Comitê Permanente do Grafite. 

20h00 às 21h00 - Apresentação e relato dos representantes dos Conselhos Regionais de 

Cultura, inscritos previamente. 

21h00 às 22h00 – Confraternização e coquetel de encerramento do III Encontro de 

Conselhos Regionais de Cultura. 

4. Comitê Permanente de Grafite; 

 Presidente Jaqueline fez relato sobre o processo de construção da Política de 

Valorização do Grafite que foi aprovada mediante portaria e que determina a 

criação de um Comitê Permanente de Grafite de monitoramento de políticas para 

cultura urbana. E este Comitê é ligado ao Conselho de Cultura. Presidente pede 

que nova gestão apoie a estruturação e fortalecimento deste Comitê. 

 

5. Iniciou-se um ponto extra-pauta de falas sobre o legado do CCDF: 

 Cada conselheiro foi convidado pela Presidenta a falar sobre o legado do CCDF, 

sua importância, principais frentes de atuação do Conselho e quais sugestões de 

frentes e ações prioritárias em que os novos conselheiros do CCDF deveriam 

atuar. 
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 Conselheira Adriana sugeriu o aprofundamento da troca de informações entre as 

políticas de educação e da cultura, pois considera que há um desconhecimento 

das politicas de cultura pela Educação e vice-e-versa.  

 Todos concordaram com a necessidade de aprofundar o diálogo com a Secretaria 

de educação e principalmente com os diretores das escolas.  

 Os artistas relataram dificuldade em fazer parcerias com as escolas públicas por 

falta de entendimento da ligação entre a Cultura e Educação, mas reconheceram 

que projetos culturais mais importantes encontraram boa recepção em certas 

escolas;  

 As principais dificuldades levantadas pelos Conselheiros em relação às políticas 

de cultura e ao funcionamento do próprio Conselho foram: 

a) redução das cadeiras do CCDF; 

b) falta de diálogo com a comunidade para a construção das politicas atualmente 

voltadas aos equipamentos próprios; 

c) necessidade de reestruturação da galeria Athos Bulcão para que volte a ter seu 

tamanho original (Conselho se posicionou contra a redução para comportar o 

protocolo); 

 Conselheiro Thiago pediu a palavra para responder os questionamentos feitos 

sobre a alteração do numero de cadeiras do CCDF e CAFAC. Explicou os vários 

formatos que foram pensados e como o atual desenho foi composto. Sugeriu a 

militância por novos Jetons e considerou que não se diminua o tamanho do 

CAFAC já que este tem que lidar com um grande contingente de trabalho. Caso 

seja diminuído, a sociedade civil se prejudicaria.  

 Thiago ainda considerou que a publicação da Carta do Fórum de Cultura foi 

omissa em relação aos ganhos que a Secretaria de Cultura e o Conselho de 

Cultura conseguiram ao longo dos últimos 4 anos. Essa gestão do Conselho 

estava ciente que estava construindo um processo para o futuro, que estava em 

processo de transição. E que conseguiu amarrar muitos pontos importantes, 

como FAC regionalizado, fortalecimento dos CRCs, fim de contrapartida. A 

permanência destas políticas depende da gestão atual do Conselho de Cultura. 

 Conselheira suplente Rita pede para que seja esclarecido o processo de eleição 

do CONDEPAC. Presidente Jaqueline diz que podemos chamar o Subsecretario 
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de Patrimônio para fazer esclarecimentos, mas descreve que foi seguido todo o 

determinado pela LOC. 

 Conselheiro Heber faz fala sobre os avanços desta gestão e pede para que 

Conselheiros comprem livros para que não percamos mais espaços de cultura, 

 Conselheira Iara informa que vai participar do II Encontro Nacional de Mulheres 

Negras do Brasil em Goiânia e já vai como representante do COnsleho de 

Cultura do Distrito Federal.  

 Conselheiro do CAFAC, Anderson Formiga, parabeniza novos conselheiros e 

também fala dos avanços políticos desta gestão para a política de Cultura do DF. 

Que o governo não compreende a cultura como parte importante das relações 

econômicas.  

 Conselheiro Wellington parabeniza a gestão atual e os avanços promovidos. E 

que sente que esta gestão está passando um bastão que continuará a ser 

carregado. 

 Conselheiro Divino faz agradecimentos à gestão. Diz que pontos continuarão a 

ser debatidos e discutidos. Que a construção continuará. Reconheceu o legado 

que demanda a continuidade do debate. Pediu que todos sigamos juntos no 

enfrentamento.  

 Vitelli pontuou a necessidade de avanço na regulamentação da LOC. 

Reconheceu a capacidade técnica e diálogo democrático com a equipe. 

Agradeceu o apoio e a abertura dessa gestão para dialogar com a sociedade civil, 

abertura do Secretário. Repassou o agradecimento e reconhecimento pelos 

avanços dessa da comunidade em relação a esta gestão.    

 Conselheira Daniela pediu a fala para convidar para a inauguração do Complexo 

de Samambaia e para o evento de lançamento da política setorial do teatro, bem 

como apresentação da nova programação que vai ocupar a Espaço da 508 Sul 

por 1 ano.  

 Conselheiro Divino pediu a palavra para solicitar o esclarecimento quanto ao 

apoio administrativo direcionado ao Conselho de Cultura por parte da Secretaria 

de Cultura.  

 Assessora Jurídica Laíza Spagna fez relato sobre o processo de organização do 

Conselho de Cultura dentro da Secretaria e sobre o processo de construção da 
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LOC, fortalecimento de das instâncias de Participação Social e publicação da 

Portaria nº 145, que culminaram na composição de uma equipe específica para a 

participação, ligada ao Gabinete do Secretário, que conta com a Sra. Elizabeth 

Pereira como Assessora de Mobilização e Participação Social, responsável pelas 

atividades dos Conselhos Regionais de Cultura, a assessora técnica Tathiana Dal 

Col, que se responsabiliza pelas atividades do Conselho de Cultura e o Sr. 

Alessandro Mateus, Secretário Executivo do Conselho, que apoia as duas 

atividades, equipe esta coordenada pela Assessora Laíza. Hoje o Conselho de 

Cultura está bem estruturado, com procedimentos padronizados, canais de 

comunicação oficiais e atribuições bem definidas. 

 Secretário Guilherme encerrou a reunião agradecendo a participação e 

contribuição do Conselho de Cultura e ressaltou a importância do momento que 

estamos vivendo. 

 

FECHAMENTO 

Assim, às 12h00, deu-se por encerrada a 412ª Reunião Ordinária do Conselho de 

Cultura do Distrito Federal, formalizada por esta ata, constituída de 10 páginas, assinada 

por mim, Tathiana Dal Col, Matrícula 240.575-X, que respondo por sua redação. 

 

Brasília, 04 de dezembro de 2018. 

 

Tathiana Dal Col 

Assessora Técnica Conselho de Cultura. 

 

 

Guilherme Reis 

Secretário de Cultura  

 

Jaqueline Fernandes 

Presidenta do Conselho de Cultura. 

Adriana Ferreira Coelho Lodi 

Conselheira de Cultura. 

 

Daniela Diniz Tavares 

Conselheira de Cultura. 

 

Thiago Rocha Leandro 

Conselheiro de Cultura. 
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Carlos Ferreira da Silva 

Conselheiro de Cultura. 

 

Heber Moura Trigueiro 

Conselheiro de Cultura. 

 

Luiz Felipe Vitelli Peixoto 

Conselheiro de Cultura. 

 

Laíza Spagna 

Assessora Jurídico-Legislativa. 

 

Divino Gomes 

Concorrência Geral - Titular 

 

Wellington Abreu 

Concorrência Geral - Titular 

 

Iara Alves 

Políticas Afirmativas - Titular 

 

Rita Andrade 

Concorrência Geral - Suplente 

 

Bernardo Berna 

Concorrência Geral - Suplente 

 

Janine Carvalho 

Políticas Afirmativas - Suplente 

 

Rênio Quintas 

Representante do Fórum de Cultura do 

Distrito Federal 

 

Anderson Formiga 

Conselheiro do CAFAC 

 

 

 

 


